



OBITUARIO Stewart Adams, padre y conejillo de Indias del ibuprofeno **P38**



ARGENTINA Descubierta un dinosaurio con púas gigantes en el cuello **P28**

Guaidó rechaza todo diálogo que “alargue el sufrimiento”

El Parlamento venezolano niega que la ayuda humanitaria suponga una intervención extranjera

J. LAFUENTE / F. MANETTO
Caracas

En vísperas de que un grupo de países, entre ellos varios Gobiernos europeos y México, se reúnan mañana en Uruguay para buscar

El presidente electo enarbola la bandera de la lucha contra la corrupción

Nayib Bukele, otra nueva esperanza en El Salvador

J. J. DALTON, **San Salvador**
Después de tres décadas de Gobiernos de partidos tradicionales, Nayib Bukele, ganador de las elecciones del domingo en El Salvador y ajeno a partidos y a las Fuerzas Armadas, se ha comprometido a luchar contra la corrupción y la ineficacia, dos de los males que azotan al país. **PÁGINA 10**

ALEJANDRO WERNER
Director del FMI para las Américas

“El debate de política pública en América Latina sigue en los ochenta”

IGNACIO FARIZA, **México**
El director del FMI para las Américas, Alejandro Werner, cree que “el debate de políticas públicas en Latinoamérica sigue en los ochenta” y opina que “la tecnología debe estar en la agenda”. **PÁGINA 36**

soluciones políticas a la crisis venezolana, la Asamblea Nacional, dominada por la oposición al régimen de Nicolás Maduro, aprobó ayer una resolución de rechazo a “cualquier diálogo que alargue el sufrimiento del pueblo”, según anunció en Twitter su presidente, Juan Guaidó. La Cámara también manifestó su reconocimiento al Grupo de Lima.

“No queremos que la ayuda humanitaria sea motivo de confrontación”, resaltó previamente el diputado Miguel Pizarro, presidente de la comisión encargada de las entregas que están a punto de llegar a través de Colombia, Brasil y una isla del Caribe. Maduro califica los envíos de “agresión” de la Casa Blanca. La incógnita es qué harán las Fuerzas Armadas, en cuyas manos está la decisión final sobre su entrada en el país. **PÁGINA 6**

El Papa se declara dispuesto a mediar si las partes se lo piden **P6**

El Nobel de la Paz Óscar Arias, denunciado por violación

El expresidente de Costa Rica, premiado por la pacificación de Centroamérica, replica que nunca ha “irrespetado a una mujer”

ÁLVARO MURILLO, **San José**
Óscar Arias, expresidente costarricense y premio Nobel de la Paz en 1987, se enfrenta a una denuncia por violación. La presunta víctima, una activista de una ONG internacional que lucha contra las armas nucleares, interpuso una demanda el lunes por la supuesta agresión, ocurri-

da en diciembre de 2014, durante una visita a casa de Arias en San José. El caso fue revelado ayer por el semanario *Universidad*, que no ha divulgado la identidad de la mujer. Solo ha trascendido que es hija de una exdiputada cercana al exmandatario. Arias, de 78 años, negó los cargos en un escueto comunica-

do. “Rechazo categóricamente las acusaciones que se me hacen. Nunca he actuado irrespetando la voluntad de ninguna mujer”. El dos veces presidente de Costa Rica (1986-1990, 2006-2010) agregó que se defenderá ante los tribunales y no realizará más comentarios públicos sobre el caso. **PÁGINA 11**



TRATA DE PERSONAS. Las supervivientes de la explotación sexual reclaman terapia, trabajo y un cambio social para evitar la recaída. En la imagen Melanie Thompson, de 22 años, antigua víctima de trata y que ahora cursa un máster en Trabajo Social, ayer en Madrid. / CARLOS ROSILLO **PÁGINA 25**

idealista
como en casa,
nada

El jurado ha comenzado a deliberar después de tres meses de audiencias

El futuro del Chapo, en manos de 12 personas

SANDRO POZZI, **Nueva York**
Son 12 desconocidos, pero tienen un gran protagonismo en el juicio que se sigue en un tribunal de Brooklyn contra el líder del cartel de Sinaloa Joaquín *El Chapo* Guzmán. Son los miembros del jurado popular que en las próximas horas decidirán sobre el futuro del narco-trafficante mexicano. Se trata de un

grupo racialmente muy diverso de ocho mujeres y cuatro hombres, cuya identidad se ha mantenido secreta por seguridad. La mayoría son afroamericanos, un par habla español y la portavoz es una mujer. Las ilustradoras que han captado las escenas del juicio no han podido retratarlos. Su veredicto hará historia. **PÁGINA 12**